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Anwesenheitsliste 

Vorsitzender 

Menig, Heiko  

Mitglieder des Marktgemeinderates 

Baumann, Heike  
Dengel, Peter  
Faulhaber, Richard  
Fischer, Rüdiger  
Hellmann, Alfred  
Hofmann, Horst  
Holtröhr, Gerhard  
Klingler, Peter  
Kohlhepp, Elke  
Reinhart, Sebastian  
Seubert, Elmar  
Stieber, Wolfgang  

Schriftführer/in 

Stadtmüller, Gabi  

 
Abwesende und entschuldigte Personen: 

Mitglieder des Marktgemeinderates 

Gugel, Andreas geschäftl. Gründe 
Rieck, Elisabeth dienstl. Gründe 
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Der Vorsitzende erklärte die anberaumte Sitzung für eröffnet und stellte die ordnungsgemä-
ße Ladung sowie die Anwesenheit der Mitglieder des Marktgemeinderates Neubrunn fest. 
 
Der Vorsitzende stellte weiter fest, dass die Mehrheit des Marktgemeinderates Neubrunn 
anwesend und stimmberechtigt ist. Der Marktgemeinderat Neubrunn ist daher beschlussfä-
hig (Art. 47 GO). 
 
Die Niederschrift der letzten Sitzung wurde im Ratsinformationssystem veröffentlicht. 
 
Einwendungen sind nicht erhoben worden. Die Niederschrift gilt daher als genehmigt. 
 
 

Öffentliche Sitzung 
 
 

 

TOP  1 Wartung und Instandhaltung von brandschutztechnischen Einrichtungen 
und Lieferung von diesbzgl. Waren und Produkten. 

 
Sachverhalt: 
 
Mit der Firma Manfred Blatz GmbH wurde mit Wirkung vom 01.02.2009 ein sechsjähriger 
Wartungsvertrag für die Überprüfung der gemeindlichen Feuerlöscher abgeschlossen, der 
am 31.01.2015 endete. 
 
Auf der Grundlage der im vorgenannten Vertrag enthaltenen Festlegungen ist ein neuer Ver-
trag vorgelegt worden. Die Vertragsgrundlagen, die Preise und Gesamtlaufzeit bleiben un-
verändert.  
 
Die Leistungserbringung und -erfüllung durch den Vertragspartner war in den zurückliegen-
den Jahren ohne Beanstandung. 
 
Gegen einen Neuabschluss des Wartungsvertrages bestehen keine Einwände. 
 
Beschluss: 
 
Der mit Eingangsdatum vom 30.04.2015 versehene Wartungsvertrag der Fa. Blatz GmbH, 
Neubrunn, wird für weitere sechs Jahre abgeschlossen. 
 
einstimmig beschlossen Ja 13  Nein 0   
 
 

TOP  2 Errichtung und Betrieb von vier Windkraftanalgen in der Gemarkung Wert-
heim-Dertingen durch die Firma ABO-Wuind AG, 65195 Wiesbaden 

 
Sachverhalt: 
 
Die Firma ABO Wind AG, 65195 Wiesbaden, hat beim Landratsamt Main-Tauber-Kreis eine 
immissionsschutzrechtliche Genehmigung zur Errichtung und Betrieb von 4 Windkraftanla-
gen auf der Gemarkung Dertingen beantragt. Die WKA haben eine Nabenhöhe von 139 m 
und eine Gesamthöhe von 199 m und eine Nennleistung von je 2.780 kW. Der Standort der 
Anlagen befindet sich an der Gemarkungsgrenze Dertingen / Homburg. 
 
Das Landratsamt Tauberbischofsheim hört im Rahmen des Anhörungsverfahrens nach dem 
Immissionsschutzgesetz Träger öffentlicher Belange und hat deshalb den Markt Neubrunn 
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als Nachbar zur Gemarkung Dertingen um Stellungnahme als Träger öffentlicher Belange 
gebeten. 
 
Öffentliche Belange des Marktes sind durch dieses Vorhaben, welche an der Gemarkungs-
grenze zu Homburg, Markt Triefenstein, zur Ausführung kommen soll, nicht berührt. 
 
Schon im Rahmen des Anhörungsverfahrens zur Flächennutzungsplanänderung der Stadt-
Wertheim zur Ausweisung von Vorrang- und Ausschlussflächen hat der MGR in seiner Sit-
zung am 03.06.2014 seine grundsätzliche Zustimmung gegeben. 
Zu den o. g. WKA wurden keine Einwände erhoben, weil diese als weniger störend empfun-
den werden. Die Windräder sind ca. 12 km von Neubrunn entfernt. 
 
Beschluss: 
 
Gegen die Errichtung und den Betrieb der Windkraftanlagen durch die Firma ABO-Wind AG 
auf der Gemarkung Dertingen werden keine Einwände erhoben. 
 
einstimmig beschlossen Ja 13  Nein 0   
 
 

TOP  3 Sicherheitsbericht der Polizeiinspektion Würzburg-Land 2014 

 
Sachverhalt: 
 
Der Sicherheitsbericht der Polizeiinspektion Würzburg-Land wurde im April 2015 an die Ge-
meindeverwaltung übersandt. 
 
Die Kriminalstatistik zeigt für den Bereich der PI Würzburg-Land eine stabile Sicherheitsbi-
lanz. Mit 2437 Kriminalstraftaten musste jedoch ein leichter Anstieg (+4,41 %) gegenüber 
dem Vorjahr verzeichnet werden. 
 
Die Aufklärungsquote liegt mit nahezu 65 Prozent wieder erfreulich hoch. 
 
Eine negative Tendenz war bei der Anzahl der Wohnungseinbrüche zu erkennen. Wurden im 
Jahr 2013 noch 48 Fälle bearbeitet, stieg diese Zahl im Jahr 2014 auf 93 an und verdoppelte 
sich somit fast. In diesem Bereich ist die Mithilfe der Bevölkerung besonders wichtig, die ver-
dächtige Personen und Fahrzeuge umgehend mitteilt. 
 
Im Bereich des Straßenverkehrs ist zu berichten, dass die Zahl der Verkehrsunfälle um 127 
Fälle zurückging. 
 
Der detaillierte Bericht für die Gemeinde Neubrunn wurde verteilt. Der Gemeinderat nimmt 
diesen zur Kenntnis. 
 
 

TOP  4 1200-Jahr-Feier 

 
Die Homepage für die 1200-Jahr-Feier ist jetzt online. 
Dort findet man die Geschichte von Neubrunn, eine historische Karte, Glockenläuten vor 50 
Jahren und vieles mehr. Es fehlen jedoch noch einige Informationen, um die Homepage zu 
vervollständigen. Die Homepage wird in einer weiteren Sitzung vorgestellt.  
 
Das BRK Würzburg übernimmt die Betreuung für das Festwochenende. Die Kosten belaufen 
sich auf ca. 300 €.  
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Im Rathaus ist die Bilderausstellung von Herrn Thomas Kaesemann und „70 Jahre Bundent-
hal“, außerdem eine Ausstellung „Schule früher und heute“. 
 
Anlässlich der 1200-Jahr-Feier wird vorgeschlagen, einen Lindenbaum am Schlossgarten im 
hinteren Bereich  des Parkplatzes zu pflanzen. Dagegen bestehen keine Einwände. 
 
Bis zur nächsten Sitzung wird wahrscheinlich der Flyer fertig gestellt. Dann wird eine weitere 
Sonderausgabe des Rainberg Boten erscheinen.  
 
 

TOP  5 Antrag auf Kostenbeteiligung bei Versetzung einer Straßenleuchte und ei-
nes Stromkastens in der Frühlingsstraße aufgrund eine Baumaßnahme 

 
Sachverhalt: 
 
Aufgrund einer Baumaßnahme und der damit verbundenen Änderung der Zuwegung in das 
Grundstück, muss ein Stromkasten und eine Straßenleuchte versetzt werden. Der Netzbe-
treiber, die Bayernwerk AG, hat nun Kostenangebote für die Versetzung vorgelegt. Das Ver-
setzen der Leuchte kostet 1.668,44 €, die Kosten für die Versetzung des Stromkastens be-
laufen sich auf 1.872,80 €. 
 
Die Bauherrin fragt nun an, ob der Markt Neubrunn einen Teil der Kosten übernehmen wür-
de. 
 
Beschluss: 
 
Dem Antrag auf Kostenbeteiligung für die Versetzung einer Straßenleuchte und eines 
Stromkastens in der Frühlingstraße aufgrund einer Baumaßnahme wird stattgegeben.  
 
einstimmig abgelehnt Ja 0  Nein 13   
 
 

TOP  6 Bekanntgaben 

 
 

TOP  6.1 Müllablagerungen in Böttigheim 

 
Mit dem letzten Mitteilungsblatt ist ein Einlageblatt für die Böttigheimer Bürger verteilt wor-
den. In Böttigheim am „Wurmberg“ und am „Elsberg“ sind größere Mengen an Bauschutt, 
Erdaushub, Reisig, Baumschnitt, Gartenabfälle, Grüngut etc. auf gemeindlichen Grundstü-
cken illegal abgelagert worden. Dabei war auch Beton, Ziegel und Bauschutt zu finden. 
Drei Anzeigen sind an das team orange weitergegeben worden.  
Auch in Neubrunn werden immer wieder illegale Ablagerungen auf Gemeindegrund getätigt.  
Den Bürgern ist bekannt, wo sie ihr Grüngut hinfahren können. Hierzu erfolgen immer wieder 
Hinweise im Rainberg Boten, außerdem gibt es genügend Infos vom „team orange“.  
 
In der Kläranlage in Böttigheim kann ein Grüngutcontainer aufgestellt werden. Für die Be-
treuung des Containers wird noch jemand gesucht.  
 
 

TOP  6.2 Erd- und Pflasterarbeiten am Kindergarten Neubrunn 

 
Die Gemeinderäte Wolfgang Stieber und Sebastian Reinhart verlassen den Sitzungssaal 
wegen eines Feuerwehreinsatzes.  
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Für Erd- und Pflasterarbeiten am Kindergarten Neubrunn sind 5 Angebote abgegeben wor-
den. Die Preisspanne liegt zwischen 66.165,19 € und 88.650,40 €. Den Auftrag hat die Fa. 
Straub aus Veitshöchheim zum Preis von 66.165,19 € erhalten.  
 
 

TOP  6.3 Beschattung an den Fensterflächen der Frankenlandhalle Böttigheim 

 
Für die Frankenlandhalle in Böttigheim besteht der Wunsch, dass an den Fensterflächen ein 
Sonnenschutz angebracht wird, da die Sonne zu sehr blendet. Der Sonnenschutz müsste in 
Form von Raffstores von außen angebracht werden, da in der Halle auch mit Bällen gespielt 
wird. Die Fa. Endres hat hierzu ein Angebot vorgelegt. Die Kosten belaufen sich auf ca. 
11.200 € brutto.  
 
Gemeinderat Wolfgang Stieber erscheint wieder zur Sitzung.  
 
Dieses Thema könnte bei der Klausurtagung im Herbst behandelt werden.  
 
 

TOP  6.4 Tag der offenen Gartentür in Neubrunn und im Landkreis 

 
Die Gemeinderäte haben eine Einladung für Sonntag, 21.06.2015, „Neubrunn öffnet seine 
Gartentüren“ erhalten, außerdem eine Broschüre „Tag der offenen Gartentür in privaten Gär-
ten in Unterfranken“ am 28.06.2015. 
Die Eröffnungsfeier in Neubrunn ist um 10.00 Uhr mit Landrat Eberhard Nuss bei Manuela 
und Hubert Bauer, Hohenlohestraße 4.   
 
 

TOP  6.5 Helfernetzwerk Neubrunn 

 
Die „Rentnertruppe des Helfernetzwerks Neubrunn“ war schon sehr tatkräftig. Zum einen 
haben sie Efeu am Schlossgarten entfernt und den Putz am Torhaus abgeklopft.  
Die Firma kann somit den Grundputz am Torhaus auftragen. Nachdem dieser ausgetrocknet 
ist, wird der Farbputz angebracht. Einige herausgefallene Steine müssen ebenfalls erneuert 
werden. 
Die nächste Aktion des Helfernetzwerks ist am Donnerstag, 21.05.2015, für die Zaunarbeiten 
am Schlossgarten.  
 
 

TOP  7 Anfragen 

 
 

TOP  7.1 Sachstand zum FFW-Haus in Neubrunn 

 
Gemeinderat Alfred Hellmann fragt nach dem Sachstand des Feuerwehrhauses.  
Der Zuschussantrag ist noch nicht gestellt, da sich die Fördersätze geändert haben.  
 
 

TOP  7.2 Mulchen des Sportplatzes und am Seele" in Böttigheim 

 
Gemeinderat Richard Faulhaber fragt, ob der Sportplatz und die Fläche am Seele gemulcht 
wird.  
Beim Sportplatz ist dies möglich. Da das Baden im „Seele“ verboten ist, wird auch die Wiese 
nicht gemulcht.  
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TOP  7.3 Wasserentnahme an den Wasserhäuschen in Böttigheim 

 
Gemeinderat Richard Faulhaber fragt nach einer Lösung für die Wasserentnahme an den 
Wasserhäuschen. Da dies mit hohen Kosten verbunden ist, wird dieses Thema auf eine Sit-
zung nach der Sommerpause verschoben.   
 
 

TOP  7.4 Abriss des Anwesens Gernert in Böttigheim 

 
Gemeinderat Richard Faulhaber fragt nach dem Sachstand zum Abriss des Anwesens 
Gernert. Dazu ist noch nichts bekannt. Das gesamte Anwesen soll aufgrund der Baufälligkeit 
abgebrochen werden. Da jetzt ein Schreiben des Landratsamtes an die Nachbarin, Frau Me-
nig, vorliegt, dass das Anwesen abgerissen wird, wird die Verwaltung beim Landratsamt 
nochmals vorsprechen.  
 
 

TOP  7.5 Erneuerung von sanitären Anlagen im Kindergarten Böttigheim 

 
Gemeinderat Richard Faulhaber fragt, wann die sanitären Anlagen im Kindergarten Böttig-
heim ausgetauscht werden. Sobald die notwendigen Kostenberechnungen vorliegen, können 
die nächsten Entscheidungen getroffen werden. 
  
 
 
 
 
 
Heiko Menig    Gabi Stadtmüller 
Erster Bürgermeister    Schriftführerin 
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